

ParlAmericas, el Foro Nacional de Juventudes de Partidos Políticos, el Instituto Republicano Internacional y la Fundación Espacio Cívico co-organizaron una reunión para promover la participación política de las juventudes en Panamá

CIUDAD DE PANAMÁ (PANAMÁ), 17 de agosto, 2023 — Hoy se llevó a cabo, en la ciudad de Panamá, el evento [*El rol de las juventudes en el fortalecimiento democrático: Construyendo un futuro justo e inclusivo*](#), co-organizado por ParlAmericas, el Foro Nacional de Juventudes de Partidos Políticos (FNJPP), el Instituto Republicano Internacional (IRI) y la Fundación Espacio Cívico. El evento reunió a referentes de diferentes espacios políticos con el objetivo de compartir ideas, buenas prácticas y estrategias desde una mirada interseccional para promover la participación política de las juventudes panameñas.

Las palabras de bienvenida estuvieron a cargo de **Lohanniz Gaitán Montenegro**, presidenta del FNJPP; **Barry Bristman**, primer secretario y encargado de negocios de la Embajada de Canadá en Panamá; y **Anabella Zavagno**, directora general adjunta de ParlAmericas. Luego, se llevó a cabo una entrevista al diputado más joven en ser electo en la historia de Panamá, HD **Juan Diego Vasquez Gutiérrez**, de libre postulación, moderada por la directora de Género de la Asamblea Nacional de Panamá, Mgr. **Kathy Ramos**, coordinadora regional por Centroamérica de la Red de Funcionarias y Funcionarios Parlamentarios para la Igualdad de Género de ParlAmericas. En esta sesión, el legislador compartió su experiencia como miembro del parlamento, sus inicios en la política, sus temas de interés y la importancia de la participación de las juventudes en los asuntos legislativos.

La agenda continuó con un taller de cocreación de propuestas orientadas al fortalecimiento democrático desde una perspectiva justa e inclusiva. A través de la metodología *café mundial*, un proceso de diálogo en mesas de trabajo sobre preguntas específicas para generar ideas, consensos y estrategias innovadoras, se analizaron los desafíos y las oportunidades relacionadas con la participación política de las juventudes. El taller destacó los diferentes mecanismos de involucramiento de las juventudes en la política, sus agendas prioritarias y el rol de los partidos políticos como vehículos de representación de sus intereses. La facilitación del taller estuvo a cargo de **Leah Cedeño de Boersner**, vicepresidenta de la Fundación Espacio Cívico.

Asimismo, las mesas de trabajo contaron con la moderación de los representantes del FNJPP quienes, al finalizar el taller de cocreación, socializaron las propuestas elaboradas colaborativamente en una puesta en común. Participaron como moderadores: **Lohanniz Gaitán Montenegro**, Partido Panameñista; **Derick Chavarría**, Partido Cambio Democrático; **Javier Ábrego**, Partido Molirena; **Hussein Pitty**, Partido Revolucionario Democrático; **Gustavo Ruíz Díaz**, Partido Alternativa Independiente Social; **José Gil**, Partido Popular; **Jaime Díaz**, Realizando Metas; **Adolfo Batista**, Partido Alianza; y **Natanael García**, Partido Movimiento Otro Camino.

Por último, **Beatriz de Anta**, directora de Programa Residente del IRI, brindó las palabras de cierre, destacando la importancia del rol de los jóvenes en el fortalecimiento de la democracia.

Citas

Lohanniz Gaitán Montenegro, presidenta del Foro Nacional de Juventudes de Partidos Políticos

«Desde su creación en 1990, es la primera vez que una mujer es presidenta del Foro de Juventudes de los Partidos Políticos de Panamá. En Panamá, para las elecciones de 2024, van a votar 700 mil jóvenes y, de ellos, más de 300 mil votarán por primera vez. Los partidos políticos no deben ser excluyentes: las mujeres tenemos el derecho no sólo de elegir, sino también de ser elegidas».

Barry Bristman, primer secretario y encargado de negocios de la Embajada de Canadá en Panamá

«Ser agentes de cambio como ciudadanos políticamente activos requiere un trabajo para promover sus intereses y los de sus comunidades, y garantizar así un futuro político, social y económico justo e inclusivo».

Anabella Zavagno, directora general adjunta de ParlAmericas

«La interseccionalidad implica reconocer que las desigualdades sistémicas se configuran a partir de la superposición de diferentes factores sociales como el género, la etnia y la clase social. Por ello, es fundamental a la hora de tomar acción».

HD Juan Diego Vasquez Gutiérrez (Panamá)

«Ocupemos espacios y promovamos la solidaridad entre las juventudes: tendamos la mano, seamos puente e involucremos a más personas».

Leah Cedeño de Boersner, vicepresidenta de la Fundación Espacio Cívico

«Estos espacios de cocreación multipartidista con las juventudes son inspiradores y necesarios para consensuar propuestas inclusivas y verdaderamente representativas. Son pasos significativos para fortalecer la democracia».

Beatriz de Anta, directora de Programa Residente del Instituto Republicano Internacional

«Los jóvenes tienen la capacidad de devolver la confianza a los partidos políticos, pilar fundamental en democracia. Vivimos retos muy importantes en la región y la democracia los necesita más que nunca».

Para más información, visite www.parlamericas.org y síganos en



Sobre ParlAmericas

ParlAmericas es la institución que promueve la diplomacia parlamentaria en el sistema interamericano. Compuesta por 35 legislaturas nacionales de Norte, Centro y Sudamérica y el Caribe, ParlAmericas promueve el diálogo político cooperativo, facilita el intercambio de buenas prácticas legislativas y elabora recursos especialmente diseñados para apoyar a las y los parlamentarios en el desempeño de sus funciones. La Secretaría Internacional de ParlAmericas tiene su sede en Ottawa, Canadá.